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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHOUNIVERSITÁRIO 2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 7/2021 4 

Aos dezesseis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, às nove horas, em sessão 5 

remota conduzida pelo Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se 6 

ordinariamente o Conselho Universitário - COU, com a presença do Senhor Vice-Reitor 7 

Professor Everson Augusto Krum e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto (suplente), 8 

Alexandre Almeida Rocha, Ana Cláudia Barana, Andrea Tedesco, Antonio José Camargo 9 

(suplente), Carlos Willians Jaques Morais, César Augusto Galvão Arrais, Dirceia Moreira 10 

(suplente), Décio Sperandio, Édina Schimanski, Emerson Martins Hilgemberg, Érico Ribas 11 

Machado, Eunice Silva de Novais, Everaldo da Silva (suplente), Fabiana Postiglione 12 

Mansani, Gilmar Batista Mazurek, Gislaine Martinelli Baniski, Ione da Silva Jovino, Ivo 13 

Mottin Demiate, Jeaneth Nunes Stefaniak, Jesiane Stefania da Silva Batista (suplente), 14 

Jucélia de Fátima dos Anjos (suplente), Júlio César Miné (suplente), Luana Marcia de 15 

Oliveira Billerbeck, Lucimar Araújo Braga, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Matheus 16 

Santana Carrer (suplente), Mauricio Zadra Pacheco, Osvaldo Malta Callegari, Paulo 17 

Rogério Moro, Robson Laverdi, Silvana Oliveira, Silvio Luiz Rutz da Silva, Telma Passos, 18 

Valquiria Nanuncio Chochel e Vanderlei Schneider de Lima; contando ainda com a 19 

presença dos servidores Eduardo Pereira, Guilherme Amaral Alves, Luciane Pereira da 20 

Silva Navarro, Luiz Gustavo Barros e Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem a seguinte 21 

ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação das Atas no 3/2021 referente reunião realizada em 22 

05.08.2021 e no 4/2021 referente reunião realizada em 28.10.2021 que poderão ser 23 

assinadas oportunamente na Secretaria Geral dos Conselhos Superiores - SEGECON; 2 - 24 

Processo nº 21.000054631-3. Interessada: Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE. 25 
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Assunto: Discussão da Proposta apresentada à Assembleia Legislativa acerca da Lei Geral 26 

das Universidades - LGU. Relatora: Conselheira Ione da Silva Jovino; 3 - Processo nº 27 

21.000029707-0. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. 28 

Assunto: Proposta de Calendário Universitário dos Cursos de Educação a Distância, para 29 

o ano letivo de 2022. Relator: Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais; 4 - Processo nº 30 

21.000059170-0. Interessado: Departamento de Ciências Farmacêuticas. 31 

Assunto: Proposta de outorga de Placa em Homenagem à professora Josélia Borba Daher. 32 

Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 5 - Processo nº 20.000008890-3. 33 

Interessado: Departamento de História. Assunto: Aprovação de: a) alteração do nome do 34 

Laboratório de História para Centro de Documentação e Pesquisa em História; b) do 35 

Regimento Interno do Centro de Documentação e Pesquisa em História, subunidade do 36 

Departamento de História. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 6 - 37 

Assunto: Constituição e indicação do Presidente e dos Membros da Comissão responsável 38 

pelos trabalhos da Consulta à Comunidade Universitária para a escolha do Reitor e Vice-39 

Reitor da UEPG, gestão 2022-2026. Relator: Mesa. Constatada a existência de quórum 40 

regimental, a Presidência da mesa cumprimentando a todos os presentes deu início a 41 

reunião, colocando em aprovação as Atas sob números 03/2021 referente à reunião 42 

realizada no dia cinco de agosto de dois mil e vinte e um e 4/2021 referente à reunião 43 

realizada no dia vinte e oito de outubro de dois mil e vinte e um, que não havendo óbice 44 

tiveram aprovação unânime; procedeu a chamada dos Processos inseridos na pauta 45 

respectiva para pronunciamentos de destaque, quando a mesa solicitou destaque do item 46 

6 da pauta, sendo os demais processos aprovados por unanimidade. Retomando a pauta 47 

de destaque o Presidente procedeu a leitura do artigo 35 da Resolução UNIV nº 36, de 28 48 

de agosto de 2009, referente a composição da Comissão Eleitoral da Consulta à 49 

Comunidade Universitária para a escolha do Reitor e Vice-Reitor da UEPG; iniciou 50 
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referindo quanto a alínea “a” que esses representantes somente seriam incluídos na 51 

Comissão após o período de inscrições das chapas, passando para a alínea “b” solicitando 52 

que os interessados se manifestassem. Primeira a se pronunciar a Conselheira Ione da Silva 53 

Jovino requereu fazer a indicação dos representantes discentes, após consulta e 54 

concordância dos mesmos, informando que seus mandatos terão início a partir do próximo 55 

dia primeiro de janeiro; anunciou como titular o acadêmico Pedro Henrique Gomes e 56 

como suplente o acadêmico Luís Henrique Mendonça do Prado. Aparte, o Conselheiro 57 

Antonio José Camargo propôs que referente a alínea “c” se indicassem mais dois ou três 58 

suplentes para eventuais necessidades de substituição. A Conselheira Valquíria Nanuncio 59 

Chochel fazendo uso da palavra, relatou que em acordo com sua suplente a Conselheira 60 

Jucélia de Fátima dos Anjos essa participaria como representante do corpo técnico 61 

universitário na Comissão. Em seguida o Conselheiro Silvio Luiz Rutz da Silva colocou seu 62 

nome à disposição na qualidade de representante do corpo docente e sugeriu a indicação 63 

de nomes para suplentes dos representantes técnicos e docentes. O Conselheiro Paulo 64 

Rogério Moro se prontificou em participar na suplência do Conselheiro Silvio Luiz Rutz da 65 

Silva, mencionando que seu mandato se encerraria no dia trinta e um de março. Pediu a 66 

palavra o Chefe da Procuradoria Jurídica - PROJUR, advogado Guilherme Amaral Alves 67 

que expôs que, em seu entendimento não poderia participar da Comissão, uma vez que 68 

as eleições ocorrem no mês de abril, quando esse já não mais seria membro do Conselho. 69 

O Conselheiro Antonio José Camargo argumentou que o Conselheiro Paulo Rogério Moro 70 

poderia participar na qualidade de suplente, uma vez que, no ato de nomeação, que 71 

seria a presente reunião, ele estaria pleno dos seus direitos. O Senhor Presidente destacou 72 

que seria uma questão para o Conselho decidir, ressaltando a experiência do Conselheiro 73 

Paulo Rogério Moro. Em seguida o Conselheiro Alexandre Almeida Rocha alegou que 74 

seria uma questão de legalidade do que constaria no Estatuto, pois cessando seu mandato 75 

teria que ser substituído, uma vez que a condição para estar presente na Comissão é que 76 
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seja integrante do Conselho. O Conselheiro Mauricio Zadra Pacheco indagou se o 77 

entendimento seria que o membro do Conselho deveria ser no ato da indicação ou 78 

durante o período do processo e caso fosse no ato da indicação concordava com a 79 

indicação do Conselheiro Paulo Rogério Moro. O Presidente observou que a Resolução 80 

não especificaria, mas poderia se pressupor que fosse no ato da nomeação. O Conselheiro 81 

Antonio José Camargo concordado com a observação do Senhor Presidente declarou 82 

compartilhar da mesma posição, de que no ato da indicação o Conselheiro deve fazer 83 

parte do Conselho; participou também, que no início do ano haverá abertura de edital 84 

para eleições para representação docente e técnico universitário para o Conselho de 85 

Administração - CA e representantes docentes para o Conselho de Ensino, Pesquisa e 86 

Extensão - CEPE. O Conselheiro Osvaldo Malta Callegari expôs ser uma questão de lógica, 87 

o interessado em participar da Comissão ser membro do Conselho no momento da 88 

nomeação e declarou apoio a indicação do Conselheiro Paulo Rogério Moro. Retomando 89 

a palavra o Presidente colocou em votação a indicação do Conselheiro Paulo Rogério 90 

Moro, quando a Conselheira Ana Cláudia Barana manifestou-se explicando que embora 91 

concordando com a indicação do Conselheiro Paulo Rogério Moro, em seu entendimento 92 

na época da eleição não seria mais membro do Conselho, ficando impossibilitado de 93 

participar da Comissão, portanto votaria contrário. Em seguida o Conselheiro Alexandre 94 

Almeida Rocha consignou que embora nada tenha contrário ao Conselheiro Paulo 95 

Rogério Moro manifestou voto contrário em razão da questão de legalidade. O 96 

Conselheiro Robson Laverdi defendeu que o Conselho teria a prerrogativa de indicar o 97 

nome do Conselheiro Paulo Rogério Moro externando preocupação de se cair num 98 

legalismo excessivo; finalizando defendeu a indicação do Conselheiro Paulo Rogério Moro 99 

para a Comissão. Não havendo mais manifestações, o Senhor Presidente retomou a 100 

votação sendo aprovado por maioria com votos contrários dos Conselheiros Ana Cláudia 101 

Barana e Alexandre Almeida Rocha. Em seguida passou a inscrição para suplência de 102 
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Agentes Universitários. Manifestou-se a Conselheira Valquiria Nanuncio Chochel que 103 

levantou a possibilidade da inscrição da outra representação do corpo técnico 104 

universitário junto aos Conselhos. A Conselheira Telma Passos informou não ter interesse 105 

em participar da Comissão. Com a recusa da Conselheira supracitada, a Conselheira 106 

Valquiria Nanuncio Chochel se dispôs a ficar na suplência. O Presidente concluiu a 107 

representação referente a alínea “b” com a suplência da Conselheira Valquiria Nanuncio 108 

Chochel. Passou em seguida para a alínea “c”, lembrando da sugestão do Conselheiro 109 

Antonio José Camargo de indicação de mais três (3) membros para suplência, em casos 110 

de substituição. O Conselheiro Gilmar Batista Mazurek manifestou-se relatando, 111 

conforme as últimas comissões eleitorais, a participação efetiva dos professores João Irineu 112 

de Resende Miranda e Silas Guimarães Moro e dos servidores Vanderson Romko e Graziela 113 

de Fátima Rocha; dessa forma sugeriu os nomes dos mesmos como membros da 114 

comunidade universitária, informando que já havia consultado e obtido anuência, com 115 

exceção do professor Silas Guimarães Moro, que até o momento não conseguiu contato. 116 

O Senhor Presidente solicitou que se tentasse novamente contato a fim de verificar o 117 

interesse do professor. O Conselheiro Antonio José Camargo concordando com a sugestão 118 

do Conselheiro Gilmar Batista Mazurek ressaltou que seriam pessoas que têm trabalhado 119 

exaustivamente e muito bem; sugeriu ainda a participação do servidor Paulo Maury 120 

Redkva. Tendo em vista o servidor prestar serviços na Secretaria Acadêmica Setorial do 121 

Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA, o Senhor Presidente solicitou à 122 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani que verificasse com o mesmo o interesse em 123 

participar da Comissão. Posteriormente a Conselheira informou que o mesmo declarou 124 

não ter interesse em participar da Comissão. O Senhor Presidente mencionou que ainda 125 

faltaria um nome para compor a representação da comunidade universitária. O 126 

Conselheiro Gilmar Batista Mazurek sugeriu, devido a necessidade de serviços no processo 127 

eleitoral da Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD, a servidora Gilmara de Cássia 128 
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Ventura que já desempenhou atividades naquela Pró-Reitoria e atualmente 129 

desempenha função na Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE, ressaltando que a 130 

mesma tem muita experiência no trabalho com os alunos. O Senhor Presidente 131 

questionou se haveria alguma objeção na indicação da servidora e não havendo 132 

manifestação contrária, solicitou consulta à servidora pela Conselheira Ione da Silva Jovino 133 

que confirmou sua participação na Comissão. Na sequência o Presidente passou à 134 

indicação referente a alínea “d” para representantes do Núcleo de Tecnologia de 135 

Informação - NTI. Fazendo uso da palavra o Diretor do NTI Luiz Gustavo Barros justificou 136 

que a indicação seria dos mesmos participantes dos últimos processos de consulta, 137 

indicando como titular o servidor Vladimir Alexandrino de Souza e como suplente Luiz 138 

Gustavo Barros. O Senhor Presidente retomando a alínea “c” e como até aquele momento 139 

não houve sucesso no contato com o professor Silas Guimarães Moro, decidiu-se deixá-lo 140 

na qualidade de suplente e indicar o professor João Irineu de Resende Miranda como 141 

Presidente da Comissão, tendo em vista sua experiência anterior e não havendo 142 

manifestações contrárias, ficou aprovada a Comissão Eleitoral da Consulta à Comunidade 143 

Universitária para a Escolha do Reitor e Vice-Reitor da UEPG, gestão setembro/2022 a 144 

agosto/2026. Esgotada a pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para 145 

quem dela quisesse fazer uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. Primeiro a 146 

manifestar-se o Conselheiro Érico Ribas Machado expressou grande preocupação quanto 147 

ao encaminhamento da Lei Geral das Universidades - LGU para aprovação, sugerindo 148 

que o documento encaminhado à Assembleia Legislativa do Paraná - ALEP com o 149 

posicionamento da Universidade reiterando a decisão anterior, ou seja, rejeitando a lei, 150 

deveria ser amplamente divulgado, inclusive do posicionamento dos Senhores Reitor e 151 

Vice-Reitor enquanto representantes da Universidade, igualmente solicitou um 152 

posicionamento público contrário a LGU pela Conselheira Elizabeth Silveira Schmidt, na 153 

qualidade de Prefeita e de ex-docente da Instituição; ressaltou que esse seria um 154 
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momento de unir forças e deixar mais claro a posição contrária da Universidade em 155 

relação a LGU. O Senhor Presidente agradeceu pelo posicionamento do Conselheiro e 156 

solicitou que se desfizessem algumas fake news que circulavam em alguns grupos nas 157 

redes sociais; esclareceu que, como Presidente do Conselho se manifestaria conforme as 158 

decisões tomadas por esse, que em reunião extraordinária no último dia nove, se decidiu 159 

por não propor alterações e emendas na LGU e referendar o posicionamento do dia dois 160 

de setembro de dois mil e dezenove, bem como, encaminhar ofício dirigido ao Presidente 161 

da ALEP, Deputado Ademar Traiano que ficou disponível no Sistema Eletrônico de 162 

Informações - SEI, Processo nº 21.000066216-0, para assinatura dos Conselheiros; 163 

procedeu a leitura do Ofício, mencionando que a posição do Conselho seria bem clara e 164 

que foi seguido rigorosamente o determinado por esse; afirmou não ter participado de 165 

nenhuma reunião com o Governo sobre a LGU como estaria sendo divulgado e que não 166 

omitiu seu posicionamento, sendo o mesmo do Conselho. Próxima a fazer uso da palavra, 167 

a Conselheira Ione da Silva Jovino comentou que a PRAE vinha sendo procurada tanto 168 

pela comunidade interna como externa da Instituição, com questionamentos de alguns 169 

pontos a respeito da Portaria de cotas para candidatos com deficiência; explicou que as 170 

alterações, inclusive as solicitadas pela comunidade serão propostas em momento 171 

oportuno, juntamente com a nova minuta geral de cotas da Universidade, devendo ser 172 

protocolada logo após a aprovação do relatório da Comissão de Avaliação e 173 

Acompanhamento da Política Cotas da UEPG, que estaria em fase de finalização; relatou 174 

ainda que a PRAE foi convidada pela Câmara Municipal para receber uma Moção de 175 

Aplauso, em virtude da divulgação do Relatório de Prestação de Contas do ano de dois 176 

mil e vinte e parte do ano de dois mil e vinte e um, que chegou ao conhecimento do 177 

Vereador Felipe Passos, que propôs a Moção Pública; descreveu a alegria da homenagem 178 

pela PRAE de ter um reconhecimento público pelo trabalho prestado à comunidade 179 

tendo em vista o momento vivido, que colocou em xeque o trabalho dos Servidores 180 
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Públicos no período da pandemia. O Presidente parabenizou a Conselheira Ione da Silva 181 

Jovino, pela sua atuação frente a PRAE, que vem construindo uma história na 182 

Universidade; informou que a Universidade Estadual do Paraná - UNESPAR também 183 

criou uma Pró-Reitoria de Políticas Estudantis. Em seguida o Conselheiro Silvio Luiz Rutz 184 

da Silva comunicou que no próximo mês de fevereiro a UEPG terá uma equipe 185 

representando a Instituição no Projeto Rondon coordenado pelo Ministério da Defesa, no 186 

município de Calçoene no estado do Amapá; agradeceu a Reitoria, a Pró-Reitoria de 187 

Extensão e Assuntos Culturais - PROEX e a Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - 188 

PROAD pelo apoio em todas as demandas; enfatizou que a UEPG é uma instituição que 189 

tem uma longa experiência de atividades do Projeto Rondon, voltando novamente a 190 

participar da operação nacional. O Senhor Presidente parabenizou o Conselheiro Silvio 191 

Luiz Rutz da Silva pelo trabalho de extrema importância e que levaria o nome e o 192 

entusiasmo da Universidade para regiões de baixo índice de desenvolvimento humano - 193 

IDH, num compromisso nacional para o desenvolvimento dessas ações. O Conselheiro 194 

Emerson Martins Hilgemberg aparte, informou ter conseguido contato com o professor 195 

Silas Guimarães Moro, que confirmou sua participação na Comissão Eleitoral; 196 

cumprimentou os Conselheiros Ione da Silva Jovino e Silvio Luiz Rutz da Silva pelos 197 

projetos que mantém a Universidade ativa e viva. A Conselheira Silvana Oliveira fazendo 198 

uso da palavra parabenizou a PRAE pela moção de aplauso ressaltando o quanto essa 199 

Pró-Reitoria mudou a cultura da UEPG no modo de tratar a comunidade estudantil e o 200 

quanto foi fundamental durante o período da pandemia para atender a comunidade 201 

acadêmica nas questões mais urgentes; a respeito da LGU, mencionou que embora 202 

houvesse um chamado dos Sindicatos para que todos estivessem em Curitiba no dia da 203 

votação da lei, a fim de marcar um posicionamento contrário, justificou que nem todos 204 

teriam condições efetivas de participar, tendo em vista o chamado de última hora; que o 205 

Conselho se posicionou de forma unânime contra a LGU, sendo consolidada em 206 
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documento formal assinado por muitos Conselheiros e encaminhado à ALEP e que os 207 

Reitores tiveram um protagonismo muito grande nessa situação, assim, em seu 208 

entendimento expôs que se cumpriu o que foi de entendimento coletivo; finalizando 209 

ressaltou que se precisaria pensar em termos realistas e sensatos e o que de fato 210 

funcionaria como estratégia de resistência ao governo; mencionou ainda que, como a 211 

Instituição estaria entrando em processo eleitoral, seria preciso estabelecer alguns modos 212 

de comunicação, sendo que a abertura e honestidade seriam sempre a melhor escolha, 213 

devendo haver uma cobrança mútua, de forma clara, com respeito e consideração. O 214 

Conselheiro Robson Laverdi relatou que como representação docente junto ao Conselho, 215 

conversou a respeito da LGU com vários atores no âmbito da Universidade, como 216 

Diretores de Setor, Coordenadores de Curso e professores, a fim de analisar uma forma de 217 

se fazer algum tipo de contraposição e resistência contundente a esse processo; que houve 218 

também uma interlocução com o Senhor Reitor sobre essa preocupação e que em todos 219 

os momentos de diálogo ficou claro seu posicionamento de manter a já definida 220 

contraposição à LGU; finalizando parabenizou a PRAE pela justa homenagem. O 221 

Presidente agradeceu as palavras do Conselheiro e reafirmou que o posicionamento 222 

tomado por esse Conselho foi seguido à risca. Seguidamente o Conselheiro Érico Ribas 223 

Machado parabenizou a Conselheira Ione da Silva Jovino e toda equipe da PRAE, pelo 224 

trabalho significativo que vem realizando e pela homenagem recebida; esclareceu que, 225 

em sua fala anterior sobre uma cobrança do posicionamento do Reitor, não significava 226 

uma cobrança pessoal e sim como representante da Instituição, que julgava ser 227 

importante um pronunciamento a toda população, tornando o mais público possível a 228 

angústia e sofrimento que causará à Instituição, a aprovação da lei. O Senhor Presidente 229 

agradeceu as intervenções do Conselheiro Érico Ribas Machado, permitindo um 230 

importante debate no Conselho. Próximo a fazer uso da palavra o Conselheiro Osvaldo 231 

Malta Callegari relatou que fora cobrado para manifestar-se a respeito do 232 
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posicionamento do Reitor referente à LGU, tendo em vista as notícias que circulavam; 233 

solicitou aos Conselheiros e à PROJUR, já prevendo as próximas eleições, encontrar 234 

mecanismos a fim de se fazer um processo eleitoral sério, honesto, claro e de avanço para 235 

a instituição; ressaltou que o posicionamento pessoal deve estar fundamentado na ética 236 

democrática e clara; parabenizou a PRAE não apenas pela Moção de Aplauso, mas pelo 237 

trabalho realizado, de acolhimento daquelas pessoas que se socorreram na Instituição, 238 

ressaltando a situação excepcional vivida nos dois últimos anos e que agora deverá 239 

avançar para uma normalidade; cumprimentou a PROGRAD e o NTI pelo trabalho 240 

desenvolvido nesse período, bem como o reconhecimento de todos que trabalharam de 241 

forma unida; quanto a LGU, mencionou que como já foi aprovada, a Universidade teria 242 

a incumbência de um estudo detalhado para avançar, tendo assim, um grande trabalho 243 

pela frente; finalizando expôs que o período de pandemia mostrou a necessidade de se 244 

olhar e estender a mão ao próximo, sugerindo se criar uma estrutura de voluntariado, 245 

fazendo assim da UEPG uma Instituição solidária. O Senhor Presidente agradeceu pelas 246 

palavras do conselheiro Osvaldo Malta Callegari e apontou que em relação a LGU, 247 

haverá de fato a necessidade de um trabalho muito minucioso a respeito do que está 248 

posto na legislação, sugeriu que, para o início do próximo ano organizar uma comissão 249 

com os Diretores de Setor para ampliar o debate da apresentação da Conselheira Andrea 250 

Tedesco na última reunião; sobre a questão do voluntariado ressaltou ser um tema muito 251 

importante que deve ser institucionalizado na Universidade e que o momento seria 252 

bastante propício. Próximo a fazer uso da palavra, o Conselheiro Antonio José Camargo 253 

num desabafo, lembrou que sempre houve um combate às Universidades, por parte de 254 

vários setores da sociedade, do próprio Estado e pela sociedade paranaense, com a 255 

alegação de que essas seriam sugadoras de recursos, mas que os deputados não teriam 256 

conhecimento e não perceberiam a importância das ações desenvolvidas pelas mesmas, 257 

sobretudo no período da pandemia, quando os projetos de extensão levaram suas 258 
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atividades aos locais mais distantes, principalmente da área da saúde, também 259 

realizando teleatendimento e orientando a população paranaense, enfatizou ainda, que 260 

as pesquisas também não pararam nesse período; destacou que as Universidades são 261 

muito importantes, mas que a cada mudança na bancada é necessário expor aos 262 

deputados todas as realizações e produções das Universidades. O Conselheiro Paulo 263 

Rogério Moro mencionou que a LGU veio findar algo que já vem sendo realizado há 264 

muitos anos, que seria o desmonte não somente do ensino superior, mas também do 265 

ensino médio e fundamental e que seria perceptível já nos casos das contratações dos 266 

servidores que essas estariam ocorrendo apenas com contratos de vigência de dois anos e 267 

ainda com a previsão da extinção de vários cargos; parabenizou a PRAE na figura da 268 

Conselheira Ione da Silva Jovino pelo trabalho incansável junto aos estudantes e, também 269 

o Conselheiro Silvio Luiz Rutz da Silva pela sua participação no Projeto Rondon, levando 270 

o nome da UEPG para todo o país, aproveitou o ensejo e solicitou à administração um 271 

espaço definitivo de trabalho para o Projeto. O Senhor Presidente sugeriu a incorporação 272 

do Projeto Rondon à Escola de Extensão, projeto que está sendo desenvolvido dentro da 273 

Instituição, sendo um espaço que dará visibilidade àquele projeto, dada a qualidade do 274 

trabalho e seu histórico dentro da Instituição. O Conselheiro Décio Sperandio fazendo uso 275 

da palavra relatou que conhecia além da pessoa, os ideais do Senhor Presidente Professor 276 

Miguel Sanches Neto desde os anos noventa, que sempre foram em defesa das causas da 277 

Instituição Universitária, mais especificamente do sistema estadual de ensino superior e 278 

atualmente tanto em causas que dependem dele como Reitor, como das que não 279 

dependem dele; relatou que há pelo menos trinta e dois (32) anos estuda e luta pela 280 

autonomia da Universidade, que teria arquivos com todas as informações, de todos os 281 

estudos e reuniões realizadas, assim como dados com relação à arrecadação de impostos 282 

e percentual que seria investido em pessoal, custeio e em capital nas universidades; que 283 

já foram elaboradas diversas minutas com o objetivo de se obter uma autonomia plena 284 
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da Universidade conforme preconiza a Constituição Estadual e Federal; que em dois mil 285 

e treze um grupo de estudos apresentou uma Minuta de Autonomia das Universidades, 286 

tendo sido muito criticada na época; com relação a LGU, sugeriu que se poderia pontuar 287 

as questões que implicarão em estrangulamento para as Universidades; mencionou que, 288 

como o Conselho já se posicionou, decidindo não apresentar emendas, a partir desse 289 

momento se deveria reunir forças para que, com fundamentação e convencimento se 290 

tente minimizar os pontos de estrangulamentos que poderão ocorrer no ensino superior. 291 

O Presidente agradeceu as palavras do Conselheiro Décio Sperandio de contribuição e 292 

admiração, destacando ser recíproca a admiração e que também conhecia seus ideais de 293 

busca por uma Universidade autônoma; lembrou que por duas vezes o mesmo foi reitor 294 

da Universidade Estadual de Maringá - UEM, tendo essa um grande desenvolvimento nas 295 

suas gestões; informou que a Conselheira Andrea Tedesco já estaria em processo de 296 

levantamento desses pontos para que no início do ano se possa começar um debate a 297 

respeito; ressaltou que todos lutariam pela Universidade e que esse Conselho se destaca 298 

por essa característica, independentemente das orientações políticas de cada um. Cedeu 299 

palavra a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani que recordou as atividades realizadas 300 

desde o início da pandemia por professores, acadêmicos e servidores do SEBISA, 301 

destacando o projeto proposto pela Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e 302 

Ensino Superior - SETI no ano de dois mil e vinte para o atendimento e enfrentamento da 303 

pandemia causada pelo coronavírus, assim como o desafio do retorno presencial no 304 

corrente ano, processo importante para o conhecimento do funcionamento e adaptações 305 

necessárias, dessa forma subsidiando a Comissão de Planejamento e Discussão dos 306 

Protocolos de Biossegurança da UEPG para o retorno presencial previsto para o próximo 307 

mês de fevereiro; parabenizou a fala dos conselheiros que se manifestaram em defesa da 308 

Instituição, destacando a importância do Conselho e o objetivo desse que seria a união 309 

em prol de sua defesa; parabenizou a Conselheira Ione da Silva Jovino por todo o trabalho 310 
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desenvolvido na PRAE, pontuando ser um trabalho árduo, de bastante 311 

comprometimento e credibilidade; cumprimentou o Conselheiro Júlio César Miné como 312 

representante do Projeto Rondon salientando ser esse um dos grandes projetos de atuação 313 

junto à comunidade, assim como os Programas Centro Rural Universitário de 314 

Treinamento e Ação Comunitária - CRUTAC e  Médicos de Rua, esse último merecendo 315 

um destaque especial, pois além de uma ação extensionista é também uma ação 316 

voluntária para atender a comunidade, lembrando ser a extensão um dos pilares da 317 

formação na Instituição; em seguida indagou se o protocolo de biossegurança seria 318 

apresentado na presente reunião, enfatizando que a Comissão trabalhou bastante, 319 

ficando cada membro responsável em propor um protocolo específico, citando como 320 

exemplos o protocolo do Restaurante Universitário - RU, da Biblioteca, do transporte, do 321 

monitoramento de casos suspeitos, bem como a forma como a Universidade irá trabalhar; 322 

tranquilizou a todos que os protocolos já foram propostos e que darão atenção, cuidado 323 

e segurança no retorno das atividades presenciais. Retomando a palavra o Senhor 324 

Presidente agradeceu a Conselheira supracitada pelas considerações a respeito do 325 

trabalho da Comissão de planejamento para o retorno das atividades, destacando que o 326 

trabalho dessa tem sido muito produtivo. Em seguida, a Conselheira Andrea Tedesco 327 

relatou que fora constituída uma nova Comissão, inclusive com a participação dos 328 

Diretores de Setor e representantes dos Agentes Universitários, lembrando que a Comissão 329 

anterior foi criada para atender as demandas para o retorno administrativo da 330 

Universidade e que na época foi organizado um protocolo de biossegurança; expôs que 331 

com o retorno das atividades acadêmicas a partir de fevereiro, foram analisados todos 332 

aspectos envolvendo a questão, principalmente em relação ao RU, Biblioteca e fluxos de 333 

alunos, professores e servidores e que dessa forma esses outros aspectos foram incorporados 334 

ao protocolo anterior, que está sendo redigido para aprovação pela Comissão e em 335 

seguida ser divulgado a toda Universidade. O Conselheiro Gilmar Batista Mazurek aparte 336 
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informou que a Ordem de Serviço referente a comprovação do ciclo vacinal dos servidores 337 

deverá ser publicada brevemente com todas as informações necessárias. O Senhor 338 

Presidente agradeceu a colaboração de todos ao longo do ano com desejo da 339 

continuidade de união em prol da universidade pública e autônoma e encerrando 340 

desejou um bom final de ano a todos. Não havendo nada mais a tratar, às onze horas e 341 

onze minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta 342 

reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei 343 

a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Ponta Grossa, 344 

dezesseis de dezembro de dois mil e vinte e um.  345 
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